

Boletín No. 59

Contenido

¡Cumplimos 40 años!

- HelpAge a los 40
- Nuestra historia
- HelpAge a los 40: Preguntas y respuestas con la miembro fundadora Rita Duarte
- HelpAge a los 40: Mark Gorman, embajador de HelpAge, reflexiona sobre nuestra historia

Sobre eventos clave

- 10 años del Consenso de Montevideo
- El cambio climático en un mundo que envejece.
- COP28: Reflexión sobre la transición y NO la transformación

Las mujeres y el envejecimiento

- Un adelanto de lo que será la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer No. 68, para HelpAge

Noticias de nuestros miembros

- DIMEapp: una aplicación que empodera a las personas mayores y le apunta a mejorar el entorno urbano

Oportunidades

- La beca Big Bets Climate Fellowship, de la Rockefeller Foundation, empoderará a un grupo diverso e interdisciplinario de líderes emergentes que trabajan para revertir la crisis climática y acelerar las oportunidades para los más vulnerables. [Más información aquí.](#)
- Convocatoria "Programa de soluciones plateadas", por el BID. El programa tiene como objetivo mejorar y ampliar la inclusión financiera de la población mayor de 60 años en América Latina y El Caribe, mediante el acceso a recursos financieros para impulsar soluciones innovadoras (de servicios y/o productos y/o canales) enfocadas en atender las necesidades de este grupo. [Más información aquí.](#)

¡Cumplimos 40 años!



HelpAge a los 40

HelpAge International ha estado abogando por los derechos y la voz de las personas mayores durante 40 años.

Sumérgete en nuestra historia, descubre nuestros hitos y explora nuestras soluciones innovadoras a

problemas complejos.

[Más información al respecto aquí.](#)

Nuestra historia

La idea de una red global de organizaciones de personas mayores surgió de una consultoría encargada por Sir Lesley Kirkley, presidente del Comité de Ayuda a las Personas Mayores en el Extranjero, en 1980.

"Eran los tiempos de las guerras de Etiopía y Somalia", dice Chris Beer, quien llevó a cabo la consultoría y luego se convirtió en director ejecutivo de HelpAge International.

"Quedó claro que otras agencias no se ocupaban de los refugiados mayores. La idea era convertirse en un lobby para las personas mayores y desarrollar programas como atención oftalmológica y atención comunitaria".



[Nuestra historia aquí.](#)



HelpAge a los 40: Preguntas y respuestas con la miembro fundadora Rita Duarte

A medida que HelpAge International celebra 40

años, tenemos una conversación con Rita Duarte, de 80 años, quien cofundó ProVida Colombia con su esposo Eduardo y se convirtió en uno de los cinco miembros fundadores originales de la red global de HelpAge.

Como rostro de nuestra campaña #MayorYQue lanzada en octubre, Rita nos cuenta cómo ProVida comenzó hace casi 50 años, cómo ha cambiado la vida de las personas mayores y las ventajas de ser parte de una red global.

[Lea la entrevista completa aquí.](#)

HelpAge a los 40: Mark Gorman, embajador de HelpAge, reflexiona sobre nuestra historia



Mark Gorman se unió a HelpAge International en 1988 como Oficial de Desarrollo encargado de hacer crecer la red global. Permaneció en HelpAge hasta 2021, desempeñando roles que incluyeron Director de Políticas, Director de Programas y Director Ejecutivo Adjunto, y Director Ejecutivo Interino, en dos ocasiones.

Mark reflexiona sobre la visión pionera del fundador de HelpAge, Sir Leslie Kirkley, para una red global y cómo se convirtió en realidad cuando fundó HelpAge International.

[Lea la nota completa aquí.](#)

Sobre eventos clave



10 años del Consenso de Montevideo

Desde HelpAge nos unimos al reconocimiento de una década de esfuerzos para implementar este instrumento del soft law que en materia de envejecimiento fue visionario en la región y que abona el camino para otros instrumentos de protección de las personas

mayores, como lo es la Convención Interamericana sobre la Protección de los Derechos Humanos de las Personas Mayores.

Queremos resaltar el acuerdo expresado por la Mesa Directiva de la Conferencia Regional sobre Población y Desarrollo de América Latina y el Caribe, en su quinta reunión, en el sentido de que se deben reforzar el cumplimiento de las medidas prioritarias con acciones específicas, recursos asignados y una institucionalidad para su implementación y seguimiento.

Esperamos que estas disposiciones, instrumentos regionales más la agenda 2030, permitan asegurar una vida digna, segura y con bienestar a la población mayor de nuestra región, reconociéndoles como sujetos de derechos y actores de cambio para el desarrollo.

[Más información al respecto aquí.](#)

El cambio climático en un mundo que envejece.

La población que envejece está desencadenando uno de los cambios sociales más significativos en el mundo, con casi todos los países experimentando un aumento en el número y proporción de personas mayores. Esto significa que a medida que las temperaturas globales aumentan, los peligros relacionados con el clima afectan a una proporción cada vez mayor de personas mayores.



"Cerca de 138 millones de personas mayores de 60 años (casi el 14 por ciento del grupo de edad global de más de 60 años) ya están expuestas a riesgos climáticos". - Fuente UNFPA.

[Lea más al respecto aquí.](#)



COP28: Reflexión sobre la transición y NO la transformación

La COP28 ha concluido revelando una realidad evidente: el mundo está inequívocamente en una fase de transición y no de transformación.

Esta verdad se reflejó en la conferencia de prensa posterior a la COP28 dirigida por John Kerry (Enviado presidencial especial de los Estados Unidos para el Clima), donde, durante los primeros 10 minutos, él y su homólogo chino Xie Zhenhua entregaron un mensaje que denota renuencia sobre la adopción de un camino hacia una economía baja en carbono. El mensaje es claro: la comunidad global parece no estar preparada para un alejamiento completo de los combustibles fósiles, y la noción de tal cambio se caracteriza como nada menos que un suicidio económico.

Las deliberaciones en la COP28 subrayan los desafíos monumentales por delante, con países de ingresos bajos y medianos ya experimentando impactos severos del cambio climático.

[Lea el blog completo aquí](#)

HelpAge, las mujeres y el envejecimiento



Un adelanto de lo que será la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer No. 68, para HelpAge

HelpAge International espera con entusiasmo la 68ª sesión de

la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer de las Naciones Unidas (CSW68), reafirmando nuestra dedicación para avanzar en los derechos y el bienestar de las mujeres mayores.

[Lea más al respecto aquí.](#)

Noticias de nuestros miembros



DIMEapp: una aplicación que empodera a las personas mayores y le apunta a mejorar el entorno urbano

En el paisaje siempre cambiante de los entornos

urbanos, garantizar la accesibilidad y movilidad para todos los ciudadanos, especialmente para las personas mayores, es una preocupación primordial. El Observatorio Comunitario para la Gestión y Control de la Información Territorial, ha adoptado un enfoque innovador, trabajando en conjunto con Gerópolis U.V., posicionando a las personas mayores no solo como receptores de la accesibilidad universal, sino como contribuyentes activos para dar forma a su entorno.

En el centro de esta iniciativa se encuentra DIMEapp, una plataforma de participación ciudadana co-diseñada con personas mayores para informar y abordar las barreras ambientales que afectan su movilidad.

[Más información aquí.](#)



Este será nuestro último boletín del año, y por ello, no quisimos despedirnos sin desearles una feliz navidad y un próspero año nuevo.

Cordialmente,



©2024 HelpAge International, charity number 288180 | PO Box 78840, London, SE1 6QR,
UK

[Web Version](#) [Preferences](#) [Forward](#)

Powered by [Mad Mimi](#)®
A GoDaddy® company